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“Determinarás tu algum negócio, e ser-te-á firme, e a luz brilhará em teus caminhos”. Jó 22:28

Desde de maio de 2021 
o Instituto Evolução 
firmou Termo de Co-

laboração com a Prefeitura 
Municipal de Santos, por 
intermédio da Secretaria 
Municipal de Educação, para 
organizar as “PAEIs” (Pro-
fissionais de Apoio Escolar 
Inclusivo). Uma parceria que 
deu muito certo. Página 3.

“Bom dia com alegria!” 
Como não ficar alegre 
com essa recepção?

Nesta edição a Profa. Mercedes nos 
relata um pouco da sua importante 
experiência com Educação Especial 
que ela trata como uma “troca” onde 
o professor ensina, mas também 
aprende, e muito, com esses seres 
humanos maravilhosos. Pág. 2

A Parábola do Lápis...
Uma simples história que pode nos fazer 
pensar em cinco coisas que precisamos saber 
para cumprir o nosso propósito como seres 
humanos. A ideia é lembrarmos, sempre, do 
que é mais importante para a vida...” Pág. 4 

Mercedes: a experiência com esses 
alunos é um remédio para a alma

Instituto Evolução e as 
“PAEIs”: uma iniciativa 

de muito sucesso

Equipe Pedagógica O.S.C – Instituto Evolução

Para refletir

CLICK

https://www.facebook.com/instituto.evolucao
https://www.facebook.com/instituto.evolucao


EVOLUÇÃOEVOLUÇÃO

JornalJornal

2

Nesta edição vamos conhecer um pouco 
da experiência da Profa. Maria Merce-
des Machado Canoniga, 57 anos, (foto) 

que está há 6 meses no Instituto Evolução, 
masque já tem uma importante experiência 
com Educação Especial que relata como uma 
“troca” onde o professor ensina, mas tam-
bém aprende e muito com esses seres huma-
nos maravilhosos.

Jornal Evolução - Como você entrou na Educação Especial?
Mercedes - Desde criança sempre tive o sonho de ser professora, 
então comecei pelo magistério, depois fiz faculdade de Pedagogia 
do Excepcional, a princípio, entrei para fazer o curso só voltado para 
deficiência mental, mas acabei me apaixonando também pela defi-
ciência auditiva. Tenho uma filha que desenvolve deficiência visual, o 
que tem me feito entender que esse amor que eu dedico ao assunto 
tem a ver com meu propósito de vida, mesmo sendo já aposentada.

J.E. -  Como é a sua experiência com os alunos? 
Mercedes – Entrei no Instituto em março deste ano e, desde então, 
as minhas manhãs ficaram mais alegres. Uma amiga psicóloga me 
disse que o meu trabalho, aqui no Instituto, se tornou um remédio 
para minha alma. Nesses 6 meses que estou aqui, nunca vim triste, 
nem desanimada, porque os alunos retornam isso pra gente, ou seja, 
quando chego aqui a primeira frase que eu escuto é: “bom dia com 
alegria!” Como não ficar alegre com um bom dia desses?

J.E. -  Qual é a sua atividade no Instituto Evolução? 
Mercedes – Trabalho com os jovens e adultos dos 12 aos 55 anos e 
dou Geografia, Ciências e Artes Vi-
suais. Para isso, pesquiso e elaboro 
todo o planejamento para eles com 
vídeos, áudios e passeios para que 
tenham prazer e alegria em vir para 
o Instituto. Na verdade, não só ensi-
namos os alunos, mas eles também 
nos ensinam muito.

J.E. -  Que mensagem você gostaria de deixar para a sociedade? 
Mercedes – Muita gente se assusta com eles, mas a mensagem que 
deixo é que se dêem a oportunidade de conhecê-los, pois são se-
res humanos maravilhosos. Todos os dias eles nos elogiam e ensinam 
algo. Acolhimento com amor, caridade e generosidade, isso é o deve 
estar em primeiro lugar.

Voltar para página 1

“Bom dia com alegria!” 
Como não ficar alegre 
com essa recepção?

Conhecendo a equipe



EVOLUÇÃOEVOLUÇÃO

JornalJornal

3

Desde de maio de 2021 nosso Instituto es-
tendeu o seu raio de ação, começando 
a trabalhar em parceria com a Prefeitura 

Municipal de Santos por intermédio da Secreta-
ria Municipal de Educação. O atendimento con-
siste no desenvolvimento de serviços de apoio 
escolar inclusivo aos alunos com deficiência e 
Transtorno de Espectro Autista (TEA) e eventual 
acompanhamento em atividade extraclasse dentro do período es-
colar, matriculados na rede pública de Santos. O setor pedagógico 
da O.S.C. - Instituto Evolução é coordenado por Salete Campos 
(foto), Psicopedagoga que atua na Educação Especial há 35 anos 
e, a seguir, nos conta mais  sobre essa experiência.

Jornal Evolução - Qual o objetivo das O.S.C. Instituto Evolução?
Salete – Nosso objetivo é desenvolver ações colaborativas de 
apoio escolar inclusivo aos alunos com deficiência e/ou transtor-
nos do espectro autista (TEA). O trabalho é desenvolvido junto 
às PAEIS (Profissionais de apoio escolar inclusivo) dentro das es-
colas de Santos. Esse trabalho veio trazer crescimento e suporte 
para essas crianças que têm algum tipo de deficiência. O traba-
lho vai desde a higiene, alimentação, locomoção, bem como 
suporte pedagógicos e, além disso, um grande intuito proposto 
pela O.S. é desenvolver neles, a independência e autonomia.

J.E. – Como a O.S.C. Instituto Evolução está influenciando o 
mercado de trabalho na nossa Região? 
Salete – Na implantação desse trabalho, em maio de 2021, reali-
zamos um novo atendimento em Santos. O trabalho fluiu muito 
bem, e teve uma aceitação tão boa, que durante o processo de 
implantação a contratação teve uma ação crescente.

J.E. – Como funciona esse acompanhamento?
Salete - Nas escolas as PAEIs são super-
visionadas e orientadas pela nossa equi-
pe, que é composta por Coordenadora 
e Supervisoras Pedagógicas que realizam 
visitas contínuas orientando como devem 
atuar através das atividades desenvol-
vidas. Realizamos também, formações 
mensais em parceria com a SEDESP (Sec-
ção de Educação Especial) e a O.S.C. – 
AME, com todas as nossas PAEIs, da rede municipal de Santos, 
sempre com um tema diferente, buscando aperfeiçoar o traba-
lho dessas profissionais. 

Voltar para página 1

Instituto Evolução e as 
“PAEIs”: uma iniciativa 

de muito sucesso

Equipe Pedagógica O.S.C – 
Instituto Evolução”       
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Voltar para 
página 1

*Dica do Guto...
 “Eduque a criança no 

caminho em que deve 
andar, e até 

o fim da vida não se 
desviará dele.”

Antes do fabricante do lápis colocá-lo na 
caixa ele disse-lhe: “Há cinco coisas que 
você precisa saber antes de eu te mandar 

para o mundo. Lembre-se sempre delas e nunca 
se esqueça...” 

Primeiro: “Você será capaz de fazer muitas coisas 
excelentes, mas somente se você se permitir ser se-
gurado por alguém”. 

Segundo: “Você experimentará uma afiação dolo-
rosa de tempos em tempos, mas precisará dela para se 
tornar um lápis melhor”. 

Terceiro: “Com a ajuda da borracha você será capaz de 
corrigir quaisquer erros que possa cometer.” 

Quarto: “A parte mais importante de você sempre será o 
que está dentro”.

Quinto: “Em todo lugar que você passar deve deixar uma 
marca. Independentemente da condição, você deve conti-
nuar escrevendo.” O lápis entendeu, entrou na caixa com um 
propósito definido em seu coração. 

Agora substituindo o lápis por nós, não esqueçamos de nos 
tornar as melhores pessoas que pudermos ser. 

Primeiro: “Seremos capazes de fazer muitas coisas gran-
des, mas somente se formos levados pelas mãos de Deus. 

Segundo: “Experimentaremos uma afiação dolorosa, pas-
sando por vários problemas na vida, mas precisaremos disso 
para nos tornarmos pessoas mais fortes”. 

Terceiro: “Com arrependimento e o perdão de Deus, sere-
mos capazes de corrigir quaisquer erros que possamos cometer.” 

Quarto: “A parte mais importante de nós sempre será o 
que está por dentro”. 

Quinto: “Em todas as superfícies por onde passamos, devemos 
deixar nossa marca, devemos cumprir o propósito de nossa vida”.

A Parábola do LápisA Parábola do Lápis
Para Refletir...


